

## Cantabria «no se dejará avasallar» por el Gobierno de Pedro Sánchez

Durante el Día de las Instituciones en Puente San Miguel, Buruaga apeló al espíritu de 1778 para rechazar el «cupo separatista» y defender la autonomía de Cantabria, alertando de una posible pérdida de 600 millones y pidiendo unidad territorial **P2-5**



La presidenta María José Sáenz de Buruaga llega a la Casa de Juntas de Puente San Miguel para presidir el acto del Día de las Instituciones 2025. / ALEERTA

La presidenta regional asegura que Cantabria vive una «profunda transformación», con más empleo, inversión y mejores servicios públicos

Buruaga apeló a la unidad social afirmando que «todos hacemos Cantabria» y llamó a seguir sumando energía positiva para la región



Antonio Resines participó en el acto como Merino Mayor, siendo reconocido como «una institución» y «embajador de Cantabria»

La oposición reclama hechos concretos en financiación autonómica y más firmeza del Gobierno regional

### REGIÓN

**Feijóo promete una «limpieza total» de leyes 'sanchistas'** **P16-17**

### CORRUPCIÓN

**David Sánchez deberá comunicar cualquier cambio de domicilio** **P18**

### SANTANDER

**El atractivo inmobiliario de la capital escala posiciones** **P9**

### SUCESOS

**Apuñala a un hombre en pleno día en el centro de Santander** **P7**

### MUNDO

**La UE, dividida tras el pacto comercial con Trump** **P24-25**

DÍA DE LAS INSTITUCIONES. EL PORTAVOZ POPULAR EN CANTABRIA ACUSÓ A PEDRO SÁNCHEZ DE PRIORIZAR SU PERMANENCIA EN EL PODER FRENTE AL RESPETO AL AUTOGOBIERNO Y LA IGUALDAD TERRITORIAL EN ESPAÑA

# El PP asegura que la región no se dejará avasallar por Pedro Sánchez

Juan José Alonso advirtió que la comunidad no aceptará imposiciones del Gobierno de Pedro Sánchez | Defendió el principio de igualdad y autonomía, y denunció posibles concesiones políticas para que el Ejecutivo central prolongue su mandato

AFG / SANTANDER

Puente San Miguel (Reocín) acogió este lunes el acto institucional del Día de las Instituciones de Cantabria, una celebración que conmemora cada 28 de julio la constitución de la Asamblea de Cantabria de 1778, germen del autogobierno regional. En este marco solemne, el coordinador general del Partido Popular de Cantabria y portavoz parlamentario, Juan José Alonso, alzó la voz con dureza contra el Gobierno de Pedro Sánchez, denunciando una actitud que ha calificado de «subordinación política» que, a su juicio, perjudica a la región y al conjunto de España.

Durante su intervención ante los medios, Alonso expresó el profundo malestar del PP cántabro por lo que consideran una política de cesiones del Ejecutivo central motivadas únicamente por la necesidad de mantenerse en el poder, incluso a costa de desequilibrar el modelo territorial o erosionar principios constitucionales como la igualdad entre ciudadanos. «No estamos dispuestos a aceptar recortes en la capacidad de autogobierno», afirmó con rotundidad.

El dirigente popular se refirió explícitamente al discurso de la presidenta regional y también líder del PP cántabro, María José Sáenz de Buruaga, quien en su alocución institucional marcó una línea de firmeza frente a lo que considera una amenaza al modelo de convivencia y a los derechos de los cántabros. Alonso respaldó su postura y subrayó que el Día de las Instituciones es una jornada doble: de celebración por la historia institucional de Cantabria, pero también de reivindicación política activa.

«El Partido Popular de Cantabria mantiene su compromiso con la solidaridad entre territorios, el respeto institucional y la defensa del bienestar de todos los ciudadanos», afirmó Alonso. En su opinión, lo que está en juego es mucho más que un debate competencial o económico: «Nos estamos jugando la propia vigencia del marco constitucional».

Juan José Alonso no se quedó en un discurso institucional, sino que optó por una crítica directa al presidente del Gobierno, al que acusó de supeditar los intereses generales



La presidenta de Cantabria, María José Sáenz de Buruaga, junto a los miembros del Partido Popular que participaron en el acto institucional del Día de las

a su permanencia en La Moncloa. «El Ejecutivo central actúa pensando solo en resistir unos días más, sin importar las consecuencias», denunció. En ese contexto, advirtió: «Nos vamos a rebelar contra cualquier política que suponga la entrega de derechos, igualdad o equidad entre ciudadanos por intereses partidistas».

La alusión no era retórica. El PP cántabro -como otras fuerzas de la oposición nacional- ha mostrado su rechazo frontal a pactos bilaterales con partidos independentistas catalanes o nacionalistas vascos, que consideran perjudiciales para la equidad financiera entre comunidades.

El acto, que tradicionalmente reúne a los principales representantes institucionales, sociales y políticos de Cantabria, fue este año más tenso de lo habitual. Aunque la celebración tiene un carácter de unidad y de exaltación del autogobierno regional, en esta edición el escenario se vio atravesado por los desacuerdos sobre el modelo de

financiación autonómica, el papel del Gobierno central en los territorios y la interpretación misma de lo que debe ser la cooperación institucional.

**PEDRO CASARES (PSOE): «LA GENTE ESTÁ HARTA DEL ENFRENTAMIENTO ENTRE ADMINISTRACIONES».** El secretario general del PSOE en Cantabria, Pedro Casares, planteó un mensaje de signo contrario al de Alonso. Apostó por la unidad institucional y política como clave para una Cantabria próspera y cohesionada. «La ciudadanía está cansada del enfrentamiento continuo entre las instituciones», afirmó. Para Casares, el camino debe ser el de los acuerdos transversales que busquen mejorar la vida de los cántabros y fortalecer el sistema democrático. Frente al tono crítico de Buruaga y Alonso, Casares reivindicó los avances impulsados por el Gobierno central en la región: inversiones anuales de 150 millones de euros, grandes infraestructuras

como el enlace Sierrapando-Barrera, el tercer carril de la A-67, la reforma del Desfiladero de La Hermida, el impulso de la alta velocidad o la mejora de Cercanías. «Hay proyectos en ejecución por 4.000 millones de euros, y otros en estudio que elevarían la cifra a 7.000 millones», destacó. Casares se mostró especialmente crítico con lo que consideró un «uso partidista» del acto institucional por parte del Gobierno regional. «En lugar de buscar lo que nos une, se prefiere confrontar con Madrid», lamentó.

**PAULA FERNÁNDEZ (PRC): «DE LAS PALABRAS AL CONSENSO REAL».** Desde el Partido Regionalista de Cantabria (PRC), la diputada Paula Fernández, también exconsejera y candidata a la Presidencia en 2023, situó el foco en el debate sobre el modelo de financiación autonómica. Pidió a los dos grandes partidos, PP y PSOE, que abandonen la retórica para alcanzar acuerdos concretos.

Recordó que el Parlamento cántabro ha aprobado por unanimidad una posición contraria al cupo catalán y exigió respeto a criterios objetivos como el coste de los servicios, el envejecimiento o la dispersión poblacional.

Fernández también evocó el Acuerdo de Santiago de 2021, firmado por ocho comunidades autónomas, como base para una financiación más equitativa. «Ha llegado el momento de pasar de las declaraciones a los hechos», afirmó.

**VOX EXIGE «CONTUNDENCIA» A BURUAGA Y TACHA DE «VERGONZOSO» EL DISCURSO DEL GOBIERNO CENTRAL.** Por parte de Vox, la diputada regional Natividad Pérez Salazar reclamó una postura más decidida del Ejecutivo cántabro en defensa de una «financiación justa». Valoró positivamente el tono reivindicativo del discurso de Buruaga, aunque echó en falta «más contundencia» en la crítica al sistema financiero vigente y a las cesiones ●●●



La presidenta de Cantabria, María José Sáenz de Buruaga, junto al actor Antonio Resines durante el acto institucional del Día de las Instituciones celebrado en Puente San Miguel; la alcaldesa de Santander, Gema Igual, en su llegada al evento; y Buruaga compartiendo unos momentos con representantes de la Asociación Cántabra de Esclerosis Lateral Amiotrófica, CanELA./ALERTA



as Instituciones, celebrado en Puente San Miguel./ALERTA

## El diputado cántabro Félix De las Cuevas se une al Comité Ejecutivo Nacional del PP

Feijóo designa a De las Cuevas miembro del Comité Ejecutivo Nacional del PP como coordinador territorial, reforzando la representación de Cantabria junto a Buruaga, González Revuelta e Igual

AFG / SANTANDER

El diputado del Partido Popular por Cantabria en el Congreso de los Diputados, Félix de las Cuevas, ha sido nombrado nuevo integrante del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Popular, según se acordó este lunes durante la reunión de dicho órgano directivo, presidida por el líder del partido, Alberto Núñez Feijóo.

De las Cuevas se incorpora a la dirección nacional en calidad de coordinador territorial, una función dependiente de la Secretaría General, actualmente bajo la responsabilidad de Miguel Tella. Su inclusión en este ámbito

de toma de decisiones consolida la representación de la comunidad autónoma de Cantabria en la estructura directiva del partido a nivel nacional.

Con este nombramiento, la delegación cántabra amplía su peso político dentro del Partido Popular, ya que De las Cuevas se suma a otras figuras de relevancia del partido en la región que ya forman parte del órgano ejecutivo. En concreto, ya estaban integradas la presidenta autonómica del PP y presidenta del Gobierno de Cantabria, María José Sáenz de Buruaga, quien ostenta el cargo de vocal nata; la secretaria autonómica, María José González Revuelta,

designada por el presidente Feijóo durante el Congreso Extraordinario celebrado en Madrid los días 4, 5 y 6 de julio de 2025, quien también venía ejerciendo funciones en este órgano como vocal electa desde el Congreso Nacional celebrado en Sevilla en 2022; y la alcaldesa de Santander, Gema Igual.

La estructura del Comité Ejecutivo Nacional, máximo órgano del partido tras la Junta Directiva, juega un papel central en la planificación estratégica y la toma de decisiones políticas a nivel nacional. Por tanto, la presencia de representantes cántabros refuerza no solo la visibilidad del PP en esta comunidad, sino también su capacidad

de influencia en las decisiones del partido a nivel estatal.

Félix de las Cuevas ha expresado su agradecimiento por la confianza depositada en él tanto por el presidente del partido como por el secretario general. En una declaración difundida tras la reunión, el diputado cántabro manifestó sentirse «plenamente satisfecho y agradecido» por la designación y subrayó su disposición a colaborar con el equipo directivo del partido: «la única alternativa política que garantiza una España próspera y la solución a los problemas de los españoles poniendo fin a la etapa negra del sanchismo», según afirmó.

●●● del Gobierno central. Pérez Salazar fue especialmente dura con la intervención de la delegada del Gobierno en Cantabria, Eugenia Gómez de Diego, a la que acusó de representar los intereses del PSOE más que los de los cántabros. «Parece que estamos en otra comunidad», ironizó. Para Vox, el Gobierno debe centrarse en garantizar el acceso a la vivienda, frenar la emigración juvenil y mejorar la seguridad ciudadana, asuntos que, según denuncian, están en situación deficitaria.

### El PP asegura que no permitirán cesiones que comprometan el autogobierno

Además, la representante de Vox reiteró su disposición a votar a favor de propuestas «vengan de donde vengan» siempre que beneficien a Cantabria, recordando que han apoyado iniciativas tanto del PSOE como del PRC o el PP.

Por su parte, la delegada del Gobierno en Cantabria, Eugenia Gómez de Diego, optó por un enfoque más filosófico y ético, apelando a una «ética del cuidado» como fundamento del ejercicio público. Recordó la célebre anécdota atribuida a Margaret Mead, en la que el primer signo de civilización no fue una herramienta, sino un fémur curado, evidencia de cooperación y solidaridad. Así, defendió un modelo de instituciones que amparen a los más vulnerables y promuevan la cohesión social.

Gómez de Diego reivindicó el papel de la inmigración, la acogida de menores no acompañados y la solidaridad del pueblo cántabro como valores constitutivos del presente democrático. «La patria no se lleva ni en la cartera ni en una pulsera, se construye con hechos», sentenció, en una frase que no pasó inadvertida entre los asistentes.

También recordó que Cantabria cuenta actualmente con el mayor número histórico de efectivos de la Policía Nacional y la Guardia Civil, algo que atribuyó al compromiso del Gobierno de Pedro Sánchez con la seguridad pública.